

direkten Verbindungen der Parteileitung mit den Massen sind als zusätzliche Kontrolle der Arbeit der Partei sehr wertvoll. Sie sind auch ein Barometer für die richtige oder falsche Durchführung der Linie der Partei und bereichern die Politik der Parteiführung.

Genossen! Mit der Schaffung der Sozialistischen Einheitspartei beginnt jetzt eine neue Phase im Leben und in der Arbeit unserer Parteiorganisation. Jetzt haben wir die Hände frei. In der Ostzone z. B. werden keine Kräfte mehr im Bruderkampf absorbiert werden. (Bravo!) Die Einheit der Gewerkschaften, der Genossenschaften, der im Aufbau begriffenen Arbeiter- und Massenorganisationen ist gesichert, was auch eine Vervielfältigung ihrer Kräfte bedeutet. Es kommt jetzt darauf an, alle Parteiorganisationen, insbesondere unsere Betriebsgruppen und Wohnbezirksgruppen, so aufzubauen und mit Leben zu erfüllen, wie es uns die Linie der bisherigen Arbeit als erforderlich zeigt und wie ich es darzustellen versucht habe.

Darüber hinaus kommt es darauf an, mit Hilfe der Parteiorganisationen die großen Massen des schaffenden Volkes in immer größerem Ausmaß selbst am Aufbau unseres Landes zu beteiligen. Gelingt uns dies, dann wird die Sozialistische Einheitspartei die Retterin unseres Volkes und die Wegbereiterin zu einem neuen glücklichen Leben sein.

Euch, Genossen aus den Westzonen, soll das Beispiel der Entwicklung der Partei in der Ostzone als Ansporn zur Nachahmung gelten. Ihr könnt versichert sein, daß der neue Parteivorstand der Sozialistischen Einheitspartei alle seine Kraft einsetzen wird, damit in allen Zonen die Arbeiterklasse sich die Führung in Staat und Wirtschaft erkämpft und dadurch die Voraussetzungen schafft, ihre historische Mission auch in Deutschland zu erfüllen. (Lebhafter Beifall.)

Vorsitzender Pieck: Nach der Tagesordnung müßte jetzt der Bericht des Genossen Ackermann über den ideologischen Kampf der Partei folgen. Da wir aber vorgesehen hatten, um 14 Uhr die Mittagspause eintre-